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TAGESORDNUNG: 
 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1 zu Qualitychecks fürs Krankenhaus ✓	
 Abstimmungsergebnis: 43 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
2 zu Günstigere Aktivitäten 

 
✓	

 Abstimmungsergebnis: 28 Ja | 0 Nein | 15 Enthaltungen  
  
3 zu Infrastruktur -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
4 zu Sitzplätze in der Stadt ✓	
 Abstimmungsergebnis: 36 Ja | 1 Nein | 6 Enthaltungen  
  
5 zu Mehr Clubs und Bars in Delmenhorst, mehr Freizeitmöglichkeiten ✓	
 Abstimmungsergebnis: 32 Ja | 0 Nein | 11 Enthaltungen  

 
  

___________________________________________________________________________ 

Ort der Sitzung: IGS Delmenhorst 

Datum der Sitzung: 13.05.2022 

Uhrzeit der Sitzung: 10:30 Uhr 
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6 zu Drogenkonsum ✓	
 Abstimmungsergebnis: 24 Ja | 0 Nein | 19 Enthaltungen  
  
7 zu Gemeinschaftsgarten -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
8 zu Freibad in Delmenhorst -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
9 zu Die Erweiterung der Jugendhäuser -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
10 zu Günstigere Tickets für Nahverkehr (Schüler) -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
11 zu Grillplätze in Delmenhorst -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
12 zu Freundliche Gestaltung des Bahnhofs ✓	
 Abstimmungsergebnis: 30 Ja | 0 Nein | 13 Enthaltungen  
  
13 zu Mehr Ansprechpatner für Kinder und Jugendliche -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
14 zu Jugenhaus anstatt Schandfleck -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
15 zu Längere Öffnungszeiten -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
16 zu Die Stadtbibliothek ✓	
 Abstimmungsergebnis: 34 Ja | 0 Nein | 9 Enthaltungen  
  
17 zu Klassenräume im freien ✘	
 Abstimmungsergebnis: 13 Ja | 27 Nein | 3 Enthaltungen  

 
 
 

 
 - 
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18 zu Aufklärung über Kulturen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
19 zu Technik an Schulen verbessern -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
20 zu Neue größere Bibliothek ✓	
 Abstimmungsergebnis: 43 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
21 zu Schulmodernisierung -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
22 zu Benötigte Sportplätze -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
23 zu Gleiche Verteilung von Schulgeldern -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
24 zu Renovierung der Hertie Immobilie ✓	
 Abstimmungsergebnis: 35 Ja | 1 Nein | 7 Enthaltungen  
  
25 zu Kostenloses Angebot zum Erlernen der Gebärdensprache -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
26 zu Mehr außerschulische Aktivitäten für Jugendliche -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
27 zu Freibad in Delmenhorst -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
28 zu Hygieneartikel (Schulen) ✓	
 Abstimmungsergebnis: 38 Ja | 0 Nein | 5 Enthaltungen  
  
29 zu Neuer Kunstrasen Fußballplatz ✓	
 Abstimmungsergebnis: 23 Ja | 4 Nein | 16 Enthaltungen  
  
30 zu Mehr freie Sportplätze -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen 
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31 zu Bau eines Hundeparks -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
32 zu Mehr Mülleimer ✓	
 Abstimmungsergebnis: 42 Ja | 0 Nein | 1 Enthaltungen  
  
33 zu Insektenhotels und Brutplätze ✘	
 Abstimmungsergebnis: 16 Ja | 25 Nein | 2 Enthaltungen  
  
34 zu Bessere Ausleuchtung der Straßen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
35 zu Solaranlagen für Privatpersonen und den öffentlichen Raum ✓	
 Abstimmungsergebnis: 43 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
36 zu Kaum oder nicht verwendete Landflächen der Natur überlassen ✘	
 Abstimmungsergebnis: 1 Ja | 20 Nein | 22 Enthaltungen  
  
37 zu Spielplätze aufräumen und erneuern ✓	
 Abstimmungsergebnis: 14 Ja | 0 Nein | 29 Enthaltungen  
  
38 zu Reparatur von Straßen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
39 zu Erneuerung bzw. Ausbesserung der Tankstellen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
40 zu Erneuerung der Straßen, Geh- und Radwege -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
41 zu Naturerweiterung speziell auf Spielplätzen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
42 zu Pflege der Gewässer -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
43 zu Mehr Mülleimer in Delmenhorst -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
44 zu Mehr Sicherheit für Fahrräder ✓	
 Abstimmungsergebnis: 32 Ja | 1 Nein | 10 Enthaltungen  
  
45 zu Bildung und Aufklärungskurse zum Umweltsschutz -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  

 
 



Antrag 

  

Der Fraktion SUP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales und 

Gesundheit  
 

 
 

❒ TOP 1 
 
 
Qualitychecks fürs Krankenhaus 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass in Delmenhorst regelmäßige Qualitätskontrollen in 
Krankenhäusern eingeführt werden, um das Niveau der Krankenhäuser aufrecht und 
angemessen zu halten.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Es ist einfach ein Fakt, dass Delmenhorster Krankenhäuser zu alt und zurückgeblieben 
sind. In manchen Fällen können deshalb vielleicht auch keine Patienten mit 
angemessenem Niveau behandelt werden, um ihnen zu helfen. Um dieses Problem zu 
lösen, ist neue Technik unbedingt nötig, da dadurch Patienten besser behandelt werden 
können.  
 
Sandro  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

43 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

  



Antrag 

  

Der Fraktion QDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales und 

Gesundheit  
 

 
 

❒ TOP 2 
 
 
Günstigere Aktivitäten 
 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass die Aktivitäten in Delmenhorst für Schüler und 
Studenten ermäßigt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Neuer Beschlussvorschlag: Der Stadtrat möge beschließen, dass die 
Aktivitäten in Delmenhorst für Schüler und Studenten ermäßigt werden und dies in 
Kombination mit einem Schülerausweise. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Schüler und Studenten haben wenige Möglichkeiten, ihre Freizeit zu verbringen. Die 
Möglichkeiten, die Delmenhorst zu bieten hat, sind zumeist recht teuer, z.B. 
Schwimmbäder oder Fitnessstudios.  
 
Robin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

28 Ja / 0 Nein / 15 Enthaltung / ✓  

  
 



Antrag 

  

Der Fraktion DFD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales und 

Gesundheit  
 

 
 

❒ TOP 3 
 
 
Infrastruktur 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass es mehr Busse im äußeren Umkreis geben soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Antrag wurde zurückgezogen. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wenn keine Züge fahren, kommt man nicht überall hin. Ein Ticket für ein Bus ist auch 
günstiger als eins für den Zug. Man kommt schneller von A nach B. Wenn man kein Auto 
hat, ist man darauf angewiesen mit dem Bus irgendwo hinzufahren. Umso wichtiger ist es 
also, dass es mehr Busse mit weiteren Strecken gibt.  
 
Meryem  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion SUP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales und 

Gesundheit  
 

 
 

❒ TOP 4 
 
 
Sitzplätze in der Stadt 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass es mehr überdachte Sitzmöglichkeiten in der Stadt 
geben sollte.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Neuer Beschlussvorschlag: Der Stadtrat möge beschließen, dass es mehr 
überdachte Sitzmöglichkeiten in der Stadt geben sollte. Vorrangig sind bereits bestehende 
Sitzmöglichkeiten zu überarbeiten und zu überdachen. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, weil es generell zu wenig Möglichkeiten zum Sitzen in der Stadt 
gibt, gerade an Tagen, an denen es regnet.  
 
Camille, Cynthia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

36 Ja / 1 Nein / 6 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion QDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales und 

Gesundheit  
 

 
 

❒ TOP 5 
 
 
Mehr Clubs und Bars in Delmenhorst, mehr Freizeitmöglichkeiten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass wir mehr Unterhaltung in Delmenhorst bekommen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Neuer Beschlussvorschlag: Der Stadtrat möge beschließen, dass 
Maßnahmen ergriffen werden, damit sich Club- und Barbesitzer ansiedeln können. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir haben nicht genug Vereine. Es gibt zu wenige Plätze für Spaß in Delmenhorst und 
manche sind schlecht oder sehr klein. Wenn man z.B. irgendwohin will, z.B. in Clubs oder 
Bars, dann muss man die Stadt verlassen, damit man sich woanders vergnügen können.  
 
Ghinea Sandra-Elena  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

32 Ja / 0 Nein / 11 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion DFD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales und 

Gesundheit  
 

 
 

❒ TOP 6 
 
 
Drogenkonsum 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass Drogentherapiemöglichkeiten für anfällige Leute 
vorhanden sind bzw. diese anstelle von Isolierung etc. verpflichtend angeordnet werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Neuer Beschlussvorschlag: Der Stadtrat möge sich dafür einsetzen, dass 
Drogentherapiemöglichkeiten für anfällige Leute vorhanden sind bzw. diese anstelle von 
Isolierung etc. verpflichtend angeordnet werden. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Viele auffällige Drogenkonsumenten ändern ihr Verhalten nach einer Anklage und/oder 
Konsequenz nicht. Mit einer verpflichtenden Drogentherapie ist die Chance höher 
auffällige Drogenkonsumenten von ihrem schlechten Weg abzubringen und ihr 
Verhalten/Denkweise zu ändern.  
 
Leonie  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

12 Ja / 5 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

24 Ja / 0 Nein / 19 Enthaltung / ✓  

  
 



Antrag 

  

Der Fraktion SUP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales und 

Gesundheit  
 

 
 

❒ TOP 7 
 
 
Gemeinschaftsgarten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass ein Gemeinschaftsgarten in der Graft angelegt 
werden soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der laufende Betrieb soll über die Schule erfolgen. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Ein Gemeinschaftsgarten würde nicht nur zu einer Verschönerung des Stadtbildes führen, 
sondern auch die Gemeinschaft fördern. Diesen Garten könnten die Menschen zum 
Anpflanzen von Gemüse nutzen, aber auch zum entspannen.  
 
Caprice  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

4 Ja / 11 Nein / 2 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion QDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales und 

Gesundheit  
 

 
 

❒ TOP 8 
 
 
Freibad in Delmenhorst 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass es eine Möglichkeit und Unterstützung beim 
Eröffnen eines Freibades in Delmenhorst gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Das Freibad wäre eine zweite Bademöglichkeit in Delmenhorst. Es ermöglicht auch 
ärmeren Familien eine Badeanstalt zu besuchen. Es ist ein sozialer Kontaktpunkt, der 
gesundheitsfördernd ist. Es bringt Einnahmen in die Landeskasse.  
 
Simon  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

12 Ja / 3 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion DFD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales und 

Gesundheit  
 

 
 

❒ TOP 9 
 
 
Die Erweiterung der Jugendhäuser 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass die Jugendhäuser mehr benutzt werden, sowie nur 
für Teenager bis zu 18 Jahren zugänglich sein sollen. Sie sollten außerdem 24 Stunden 
alle sieben Tagen in der Woche geöffnet bleiben.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Neuer Beschlussvorschlag: Der Stadtrat möge beschließen, dass die 
Jugendhäuser mehr benutzt werden, sowie nur für Teenager bis zu 18 Jahren zugänglich 
sein sollen. Sie sollten außerdem bis 0 Uhr alle sieben Tagen in der Woche geöffnet 
bleiben. Analog zu Notfallapotheken sollte immer ein Jugendhaus über diese Zeiten 
hinaus geöffnet sein. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Die Kinder und Teenager sollten wieder mehr mit anderen Menschen interagieren und 
etwas außerhalb des Zuhauses unternehmen. Sie sollen auch die Welt außerhalb des 
Zuhauses kennenlernen.  
 
Nikolas  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

12 Ja / 3 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 



Antrag 

  

Der Fraktion SUP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales und 

Gesundheit  
 

 
 

❒ TOP 10 
 
 
Günstigere Tickets für Nahverkehr (Schüler) 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass Schülertickets für den öffentlichen Nahverkehr 
günstiger werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Gleiches soll für Studenten und Auszubildende gelten. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, weil die Schüler zu viel Geld verbrauchen, um zur Schule zu 
kommen. Sie haben deswegen zu wenig Geld für Freizeitaktivitäten. Dabei würden 
günstigere Tickets für den Nahverkehr helfen.  
 
Julia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 1 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion QDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales und 

Gesundheit  
 

 
 

❒ TOP 11 
 
 
Grillplätze in Delmenhorst 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrad möge beschließen, dass ein Platz zum Grillen mit Bänken und Tischen 
errichtet wird. Es wäre am besten, wenn es ein Platz in der Nähe der Bäume wäre. 
Sicherheit ist auch wichtig, also sollte man sort zum Beispiel einen Feuerlöscher haben.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Neuer Beschlussvorschlag: Der Ausbau der bereits vorhandenen 
Grillplätze soll finanziell gefördert werden. Bänke und Grills sollen dort fest installiert 
werden. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Es ist eine gute Idee für Freizeitaktivitäten und macht Freude. Es ist sicherer als zum 
Beispiel auf dem Balkon zu grillen.  
 
Maja  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

7 Ja / 6 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion DFD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales und 

Gesundheit  
 

 

❒ TOP 12 
 
 
Freundliche Gestaltung des Bahnhofs 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass der Bahnhof in Delmenhorst sich durch Maßnahmen 
zu einem freundlichen und sauberen Mittelpunkt der Stadt entwickelt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Neuer Beschlussvorschlag: Die Stadtverwaltung möge sich dafür 
einsetzen, dass der Bahnhof in Delmenhorst sich durch Maßnahmen zu einem 
freundlichen und sauberen Mittelpunkt der Stadt entwickelt. Die Stadt soll sich, soweit 
nötig, um den Außenbereich kümmern. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Der Delmenhorster Bahnhof stellt den Mittelpunkt der Stadt dar und sollte somit ein 
freundliches und sauberes Bild vermitteln. Leider ist der Bahnhof in seiner jetzigen Form 
sehr dreckig und vermittelt ein schlechtes Bild, wodurch Besucher, die neu in der Stadt 
sind, einen schlechten Eindruck von der Stadt bekommen. Somit müsste man dauerhaft 
dafür sorgen, dass der Bahnhof sauber bleibt.  
 
Marwin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

30 Ja / 0 Nein / 13 Enthaltung / ✓  



Antrag 

  

Der Fraktion SUP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales und 

Gesundheit  
 

 
 

❒ TOP 13 
 
 
Mehr Ansprechpatner für Kinder und Jugendliche 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass es mehr Werbung und Aufmerksamkeit für 
potenzielle Ansprechpartner der Jugendlichen und Kinder gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, weil viele Jugendliche nicht wissen, mit wem sie über ihre 
Probleme reden können. Aus diesem Grund sollten mehr Plakate und Flyer ausgehangen 
werden, vor allem an Orten wie Schulen.  
 
Lisa  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion QDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales und 

Gesundheit  
 

 
 

❒ TOP 14 
 
 
Jugendhaus anstatt Schandfleck 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass das leer stehende Hochhaus im Wollepark 
abgerissen wird und im Gegenzug auf besagtem Platz ein Jugendhaus ensteht.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Antrag wurde zurückgezogen. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Dies wäre wichtig da das leer stehende Hochhaus keinen Zweck erfüllt. Es ist nicht 
bewohnbar und Renovierungs arbeiten und eine Kernsanierung würden zu hohe Kosten 
mit sich führen. Zum anderen ist es ein Schandfleck der Stadt Delmenhorst. Ein 
Jugendhaus wäre eine tolle Idee, um das jugendliche Leben in Delmenhorst zu fördern 
und die Stadt attraktiver zu machen. 
  
 
Leah  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion DFD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales und 

Gesundheit  
 

 
 

❒ TOP 15 
 
 
Längere Öffnungszeiten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass die Geschäfte wie z.B. Einkaufszentren usw. längere 
Öffnungszeiten haben.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Viele Menschen haben erst abends Zeit, um einkaufen zu gehen oder in die Stadt zu 
gehen und somit wären längere Einkaufszeiten fair und sinnvoll.  
 
Nour  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion SUP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Sport, Kultur 

und Schule  
 

 
 

✌ TOP 16 
 
 
Die Stadtbibliothek 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass die Stadtbibliothek renoviert werden soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 20 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Die Stadtbibliothek ist ein wichtiges kulturelles Zentrum in unserer Stadt. Leider ist sie 
schon lange nicht mehr renoviert und neu ausgestattet worden. Die Bücher sind alt, es gibt 
nicht genug davon und die Kinderabteilung ist viel zu groß. Die Einrichtung selbst ist 
renovierungsbedürftig.  
 
Viktor  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

34 Ja / 0 Nein / 9 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion QDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Sport, Kultur 

und Schule  
 

 
 

✌ TOP 17 
 
 
Klassenräume im Freien 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass es einen Klassenraum im Freien geben soll. Es soll 
mindestens einen Klassenraum in jeder Schule in der Nähe vom Schulgarten geben. 
Dieser Bereich soll mit Sitzmöglichkeiten und einem Whiteboard ausgestattet werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Dieser Antrag wird gestellt, weil es gut für die Konzentration der Schüler ist, wenn genug 
Sauerstoff in der Luft vorliegt. Außerdem ist es abwechslungsreich, nicht immer im 
Klassenraum zu sitzen.  
 
Melissa  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

10 Ja / 4 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

13 Ja / 27 Nein / 3 Enthaltung / ✘  

  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion DFD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Sport, Kultur 

und Schule  
 

 
 

✌ TOP 18 
 
Aufklärung über Kulturen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass die Aufklärungsarbeit über verschiedene Kulturen 
und Religionen befördert wird. Dies könnte direkt an Schulen von Lehrern unterrichtet 
werden. Auch könnte man mehr Stände in der Innenstadt aufbauen, wo qualifizierte 
Menschen sind, die über die jeweilige Kultur oder Religion reden und Bücher oder 
Broschüren verteilen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Die erwähnte Aufklärung ist deswegen so wichtig, weil man einerseits Missverständnisse 
aus dem Weg räumt, welche die Ursache für rassistische Denkmuster sein könnten und 
andererseits, weil durch das Lernen neuer Kulturen, die Menschen mehr aneinander 
wachsen und auch verständnisvoller füreinander sind. Zudem könnte das Interesse für 
eine explizite Kultur geweckt werden, was dazu führen kann, dass man an diesem Ort 
seinen nächsten Urlaub macht, was zusätzlich den Horizont erweitert.  
 
Rojhat  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

7 Ja / 3 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   



Antrag 

  

Der Fraktion SUP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Sport, Kultur 

und Schule  
 

 
 

✌ TOP 19 
 
 
Technik an Schulen verbessern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass die technische Ausstattung in Schulen in 
Delmenhorst verbessert werden soll  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
In vielen Schulen gibt es Probleme, dass viele Schüler keinen Zugriff auf Schul-WLAN 
haben. In vielen Schulen gibt es keine Whiteboards und es kann schwierig für den 
Schulalltag sein. Schulen, die gute Technik haben, haben einen Vorteil zu den Schulen, 
die das nicht haben.  
 
Enija  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion QDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Sport, Kultur 

und Schule  
 

 
 

✌ TOP 20 
 
 
Neue größere Bibliothek 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass es eine neue vergrößerte Bibliothek geben soll. Sie 
sollte mehrere Bereiche haben, wo man sich entspannt beschäftigen kann. Es soll mehr 
digitalisiert sein und mehrere Auswahlmöglichkeiten für jede Altersgruppe geben. Am 
besten wäre es, wenn es bezüglich der Verfügbarkeit in der Stadtmitte platziert wird.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 16 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Eine neue vergrößerte Bibliothek wäre eine gute Möglichkeit, für jeden einen Rückzugsort 
zu haben, mit mehr Freiraum und Privatsphäre durch die erneuten Bereiche. Es gibt vielen 
Schülern die Chance, die Hausaufgaben dort in Ruhe zu erledigen.  
 
Melissa  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  

43 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion DFD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Sport, Kultur 

und Schule  
 

 
 

✌ TOP 21 
 
 
Schulmodernisierung 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass Schulen modernisiert werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Antrag wurde zurückgezogen. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Hierzu soll jeder Klassenraum mit technischen Geräten ausgestattet werden, um den 
Unterricht spannender zu gestalten und die Produktivität zu steigern. Zu den technischen 
Tools zählen zum Beispiel Beamer, Smart Boards, Tablets/Laptops etc. Die 
Modernisierung von Schulen ist ein wichtiges Thema, um die Motivation der Schülerinnen 
und Schüler im Unterricht zu steigern. Außerdem ist es wichtig die SuS schon im jungen 
Alter mit der modernen Technik zu konfrontieren, damit sie den Problemen der 
Technologie zukünfitig aus dem Weg gehen können.  
 
Marius  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion SUP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Sport, Kultur 

und Schule  
 

 
 

✌ TOP 22 
 
 
Benötigte Sportplätze 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass Sportvereinenals Freizeitaktivität mehr Sportplätze 
zur Verfügung gestellt bekommen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 30 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Viele Sportvereine, wie Mannschaftsspiele in Bereich Fußball oder Basketball, benötigen 
mehr Sportplätze, um ihre Freizeitaktivität mehr auszuleben. Dazu zählt auch, dass es 
mehrere Sportplätze n der Umgebung gibt, aber nicht in der Nähe und zum Anderen auch 
in keinem guten Zustand. Diese Veranstaltung kann somit nicht professionell als 
Gruppensport durchgeführt werden und somit würde diese Freizeitaktivität wegfallen.  
 
Leonie  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion QDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Sport, Kultur 

und Schule  
 

 
 

✌ TOP 23 
 
 
Gleiche Verteilung von Schulgeldern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass die Gelder für schulische Zwecke gleich zwischen 
den Schulen, unabhängig von ihrer Schulform, verteilt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Antrag wurde zurückgezogen. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Denn Schulgelder stärker an Gymnasien zu vergeben, steht einer gleichen Förderung von 
Schülern entgegen. Doch gerade in Hauptschulen wäre eine bessere Ausstattung wichtig. 
Und während Gymnasien Beamer in jedem Klassenraum haben, Smartboards und eine 
eigene Musik- oder Informatikklasse erhalten, bleiben Hauptschüler zurück.  
 
Jordan  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion DFD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Sport, Kultur 

und Schule  
 

✌ TOP 24 
Renovierung der Hertie-Immobilie 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass die Hertie-Immobilie renoviert werden soll. Durch die 
Renovierung der Immobile können nun neue Räumlichkeiten für das Einkaufen oder 
Spielemöglichkeiten geschaffen werden. Ebenfalls können Spielemöglichkeiten in Form 
von einer Spielhalle für Kinder und Jugendliche erschaffen werden, welche 
Basketballautomaten etc. beinhalten. Dennoch sollte der Fokus nicht nur auf die Jugend 
gerichtet werden. Durch attraktive Läden, wie z.B ein Cafe, wird die ältere Gesellschaft 
ebenfalls angesprochen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusatz: Der Aufbau soll modern und mit Freizeitmöglichkeiten für jung und 
alt sein. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Durch die Renovierung werden Freizeitmöglichkeiten geschaffen, welche sowohl die 
Jugendlichen als auch Erwachsene in Delmenhorst benötigen. Aus Erfahrung kann ich 
berichten, dass die Freizeit- und Einkaufsmöglichkeiten momentan nicht ansprechend 
sind. Mir ist diese Renovierung sehr wichtig, da die Stadt mir wichtig ist und die Zukunft 
dieser Stadt aus Sicht der Attraktivität nicht gut aussieht. Ich hoffe, dass sie diese Punkte 
berücktsichtigen und zur Kenntnis nehmen.   
 
Silvio  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

35 Ja / 1 Nein / 7 Enthaltung / ✓  



Antrag 

  

Der Fraktion SUP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Sport, Kultur 

und Schule  
 

 
 

✌ TOP 25 
 
 
Kostenloses Angebot zum Erlernen der Gebärdensprache 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass kostenlose Kurse in und außerhalb von Schulen 
angeboten werden zum Erlernen der Gebärdensprache. Die Grundlage dafür sollte gestellt 
werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Jeder sollte die Gebärdensprache beherrschen, um auch taube Menschen zu integrieren 
und auch mit ihnen zu kommunizieren. In Notsituationen könnten taube Menschen sich 
besser ausdrücken. Es sollte kostenlos sein, damit jeder die Möglichkeit hat.  
 
Lina  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 11 Nein / 4 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion QDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Sport, Kultur 

und Schule  
 

 
 

✌ TOP 26 
 
 
Mehr außerschulische Aktivitäten für Jugendliche 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass es mehr außerschulische Aktivitäten für Jugendliche 
geben soll. Es sollte Aktivitäten in mehrere Bereiche geben, so wie: Bildung, Sport, 
Freizeit usw. Die Jugendlichen können Idee sammeln und dann kann die Stadt 
entscheiden, ob sie eingeführt werden können oder nicht.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Dieser Antrag wird gestellt, weil Jugendlichen Schulstress und alltägliche Probleme an 
einem Ort abbauen müssen, an dem sie sich wohl und glücklich fühlen und es ihnen Spaß 
macht.  
 
Drilona  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

10 Ja / 0 Nein / 5 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion DFD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Sport, Kultur 

und Schule  
 

 
 

✌ TOP 27 
 
 
Freibad in Delmenhorst 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass ein Freibad in Delmenhorst gebaut werden soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Die Graftherme gibt es sehr lange und ein zweites Schwimmbad würde eine gute 
Alternative sein. Neue Rutschen und Springtürme (5-7 Meter). Das Freibad sollte draußen 
sein, weil an Sommertagen es angenehmer ist als drinnen. Es sollte mehr auf Hygiene 
geachtet werden, weil in Schwimmbäder zu wenig auf Hygiene geachtet wird. Freibäder 
sind sehr beliebt, die Graftherme ist langweilig geworden, außerdem haben wir zu wenig 
Freibäder.  
 
Qerim  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 1 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion SUP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Sport, Kultur 

und Schule  
 

 
 

✌ TOP 28 
 
 
Hygieneartikel (Schulen) 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass in Toiletten mehr Hygieneartikel angeboten werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: Ergänzung: In Absprache mit Schulleitung und Schülerinnen soll ein geeigneter 
Standort für die Periodenprodukte gefunden werden.  
 
Begründung 
Viele Mädchen vergessen, zum Beispiel ihre Hygieneartikel mitzubringen. In diesem Fall 
kann es für Mädchen unangenehm sein, um jemand zu fragen, ob eine für sie Tampons 
hat. Außerdem finde ich, dass die Schule verpflichtet ist, die Kosten zu übernehmen, denn 
die sind genau so wichtig wie Toilettenpapier.  
 
Lina, Yazan  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

13 Ja / 1 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

38 Ja / 0 Nein / 5 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion QDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Sport, Kultur 

und Schule  
 

 
 

✌ TOP 29 
 
 
Neuer Kunstrasen Fußballplatz 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass mehrere Fußballplätze in Form von Käfigen gebaut 
werden sollen und das mit einem Kunstrasen und Banden, sodass der Ball im Käfig bleibt 
und man ihn nicht immer holen muss wenn er mal weg fliegen sollte. Die Plätze sollen am 
Besten aufgeteilt sein in verschiedenen Orten, z.B. ein Platz in Deichhorst und der andere 
in Hasport.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Dieser Antrag wurde gestellt, um in seiner Freizeit mehr Möglichkeiten zum Fußball 
spielen hat und man nicht immer in Vereinen oder Sportplätzen spielen muss, sondern 
öffentlich die Möglichkeit hat andere Menschen zu treffen und mit ihnen Fußball zu spielen 
und Spaß zu haben.  
 
Suljo  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

12 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

23 Ja / 4 Nein / 16 Enthaltung / ✓  

  



Antrag 

  

Der Fraktion DFD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Sport, Kultur 

und Schule  
 

 
 

✌ TOP 30 
 
 
Mehr freie Sportplätze 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr freie Sportplätze für Fußball, Basketball 
und/oder zum Skaten in Delmenhorst geschaffen werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 22 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Der Bau neuer Sportplätze ist notwendig für die Entwicklung des Sports in der Stadt. In 
unserer Stadt gibt es nicht genug Orte an denen man Fußball oder Basketball spielen 
kann. Sportplätze sollten mit allem notwendigen ausgestattet sein, z..B. ein Netz, ein 
Zaun, guter Bodenbelag usw.. Dafür könnte man die Graft oder sonstige Parkteilgebiete 
nutzen. Es ist sehr wichtig Sportinteresse bei Jugendlichen zu wecken. Jetzige Sportplätze 
sind meistens nicht nutzbar und können sogar gefährlich sein.  
 
Arsen  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion SUP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 
Klimaschutz, Landwirtschaft und 

Gewässerschutz  
 
 
 

✺ TOP 31 
 
 
Bau eines Hundeparks 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass in Delmenhorst ein neuer Hundepark errichtet wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Eine neuer Hundepark würde bewirken, dass die Hunde nicht mehr ohne Leine in 
Naturschutzgebieten frei gelassen werden. Dadurch würde es weniger von Hunden 
gerissene Wildtiere geben. Des weiteren würde der Kot dort wahrscheinlich eher 
weggeräumt werden als an anderen öffentlichen Orten.  
 
Kara  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

5 Ja / 7 Nein / 0 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion QDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 
Klimaschutz, Landwirtschaft und 

Gewässerschutz  
 
 
 

✺ TOP 32 
 
 
Mehr Mülleimer 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass es mehr Müllentsorgungsmöglichkeiten in der 
gesamten Stadt gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 43; Zusatz: Es soll eine Belohnung für 
freiwilliges Aufräumen sowie eine gleiche Verteilung der Mülleimer geben. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Um die Umweltverschmutzung in unserer Kommune entgegenzukommen  
 
Maximilian  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

42 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion DFD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 
Klimaschutz, Landwirtschaft und 

Gewässerschutz  
 

✺ TOP 33 
 
Insektenhotels und Brutplätze 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass es mehr Insektenhotels und Brutstätten in den Parks 
gibt, um das Überleben von Vögeln und Insekten zu sichern.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusatz: Es soll eine Pflicht für den Bau eines Insektenhotels ab einer 
Gartengröße von 50 Quadratmetern geben. Alternativ muss ein jährlicher Geldbetrag von 
10€ gezahlt werden. Hierbei gilt eine Ausnahme für Allergiker:innen. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Brutstätten und Insektenhotels sind wichtig, um das Überleben der Vögel und Insekten zu 
sichern. Ohne geeignete Brutstätten kann es passieren, dass die Population bestimmter 
Vögel abnimmt. Dasselbe gilt für Insekten. Ohne Bienen und Hummeln, die unsere 
Pflanzen, Blumen und Bäume bestäuben, wird es bald keine Bäume und Blumen mehr in 
der Stadt geben die blühen. Aus diesem Grund ist es wichtig, dass wir als Stadt 
Delmenhorst dafür sorgen, dass es nicht zu einem Aussterben bestimmter Vögel oder 
Insekten kommt.  
 
Leonie  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

7 Ja / 5 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

16 Ja / 25 Nein / 2 Enthaltung / ✘  



Antrag 

  

Der Fraktion SUP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 
Klimaschutz, Landwirtschaft und 

Gewässerschutz  
 
 
 

✺ TOP 34 
 
 
Bessere Ausleuchtung der Straßen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass mehr Beleuchtung für die Straßen eingerichtet wird, 
auch für Straßen die etwas außerhalb auf dem Land- oder Feldwegen verlaufen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Weil man auf sehr düsteren Straßen abends nicht so schnell sieht, dass aus weiterer 
Entfernung Radfahrer oder Fußgänger entgegen kommen, und dies zu schweren Unfällen 
führen könnte.  
 
Julian  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

3 Ja / 4 Nein / 4 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion QDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 
Klimaschutz, Landwirtschaft und 

Gewässerschutz  
 
 
 

✺ TOP 35 
 
 
Solaranlagen für Privatpersonen und den öffentlichen Raum 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass Privatpersonen beim Bau von Häusern einen 
Zuschuss für die Installation von Solaranlagen bekommen und das öffentliche Gebäude 
und Bushaltestellen mit Solaranlagen versehen werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Neuer Beschlussvorlag: Der Stadtrat möge beschließen, dass öffentliche 
gebäude und Bushaltestellen mit Solaranlagen versehen werden. 
 
Im Rat: Zusatz: Vorhandene PV-Anlagen sollen auf Funktionalität geoprüft werden und 
ggf. ersetzt werden. 
 
Begründung 
Der Antrag wurde gestellt um mehr Solaranlagen im Raum Delmenhorst zu verteilen und 
somit mehr Quellen für nachhaltige Energien zur Verfügung stehen. Somit kann man auf 
Energien verzichten, die schädlich für die Umwelt sind.  
 
Jules  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

43 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  



Antrag 

  

Der Fraktion DFD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 
Klimaschutz, Landwirtschaft und 

Gewässerschutz  
 
 
 

✺ TOP 36 
 
 
Kaum oder nicht verwendete Landflächen der Natur überlassen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass ungenutzte Landflächen der Stadt am Stadtrand 
wieder der Natur gehören, mit jungen Bäumen neu bepflanzt werden und Tiere diese Orte 
als ihr Zuhause beschreiben könnten.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
In jeder Himmelsrichtung befinden sich ungenutzte Felder. Potenziell wichtige Gebiete für 
den Erhalt der Artenvielfalt. Es ist traurig dort hinzugehen und jede Woche den selben 
Anblick zu ertragen. Tote Felder die künstlich tot gehalten werden für den Fall, dass man 
dort vielleicht doch etwas anpflanzen will. Darum bitte ich, die Felder entweder zu 
benutzen, oder sie die Natur benutzen zu lassen.  
 
Nya  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

13 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

1 Ja / 20 Nein / 22 Enthaltung / ✘  



Antrag 

  

Der Fraktion SUP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 
Klimaschutz, Landwirtschaft und 

Gewässerschutz  
 
 

✺ TOP 37 
 
 
Spielplätze aufräumen und erneuern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass es ein Dienstprogramm geben soll, indem freiwillige 
sich für eine saubere Stadt einsetzen (aufräumen von Müll, Glasscherben usw.). Auch 
sollten sie sich um alte und kaputte Spielkarusselle kümmern, damit sie besser und auch 
stabiler gebaut werden. Man könnte auch komplett neue Spielkarusselle hinzufügen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusatz: Es sollen inklusive Spielgeräte auf allen Spielplätzen eingebaut 
werden. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Mein Antrag ist wichtig für Kinder und für die Eltern, die die Verantwortung derer Kinder 
tragen. Kinder könnten sich an Scherben schwer verletzen und Müll in den Mund nehmen, 
wodurch Eltern panisch reagieren könnten und zu Krankenhäuser rennen müssten. Daher 
sollten wir bei der Sicherheit der Kinder, und bei der Verantwortung der Eltern mithelfen 
und somit, den von anderen verursachten Dreck, wegräumen.  
 
Safije  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

13 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
14 Ja / 0 Nein / 29 Enthaltung / 



Antrag 

  

Der Fraktion QDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 
Klimaschutz, Landwirtschaft und 

Gewässerschutz  
 
 
 

✺ TOP 38 
 
 
Reparatur von Straßen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass sämtliche kaputte Straßen erneuert werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 40; Zusatz: Die Hasberger Straße, sowie Geh- 
und Radwege vor Schulen, Kitas und Altenheimen sollen Priorität bei der Sanierung 
erhalten. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Der Rat möge beschließen, dass sämtliche kaputte Straßen erneuert werden. Täglich trifft 
man immer wieder auf große Schlaglöcher, ungleichmäßige oder auch teilweise zerstörte 
Straßen. Die Verbesserung soll nicht nur für eine sichere Fahrweise dienen, sondern auch 
um potenzielle Schäden an Fahrzeugen vorzubeugen.  
 
Luis  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion DFD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 
Klimaschutz, Landwirtschaft und 

Gewässerschutz  
 
 
 

✺ TOP 39 
 
 
Erneuerung bzw. Ausbesserung der Tankstellen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass mehr Ladestationen für Elektroautos an Tankstellen 
gebaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Durch mehr Ladestationen für Elektroautos wird mehr Aufmerksamkeit auf diese gelenkt, 
wodurch evtl. mehr Menschen darüber nachdenken, sich eins anzulegen. Durch die 
dadurch öffentliche und aktive Repräsentation der umweltfreundlichen Elektroautos 
werden mehr Leute auf Umweltschutz aufmerksam und haben evtl. das Bedürfnis, auch 
selbst etwas dazu beizutragen. Außerdem macht es das Autofahren zahlreicher 
Elektroautobesitzern um Einiges einfacher, da sie auch längere Strecken fahren können 
und nicht immer zum Aufladen nach Hause fahren müssen.  
 
Carolin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

7 Ja / 5 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  



Antrag 

  

Der Fraktion SUP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 
Klimaschutz, Landwirtschaft und 

Gewässerschutz  
 
 
 

✺ TOP 40 
 
 
Erneuerung der Straßen, Geh- und Radwege 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass möglichst viele alte und kaputte Straßen sowie Geh- 
und Radwege erneuert und verbessert werden, sodass diese vernünftig genutzt werden 
können.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 38 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Viele Straßen haben Schlaglöcher oder unsaubere Übergänge von Straßen auf zum 
Beispiel Parkplätze. Darunter leidet die Lebensdauer der Autos und es müssen mehr neue 
Autos oder Autoteile gekauft werden, was zu einer höheren Umweltbelastung führt. Wenn 
zudem die Geh- und Radwege erneuert werden würden, würden diese auch mehr genutzt 
und die Umwelt dadurch schonen.  
 
Jeni  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion QDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 
Klimaschutz, Landwirtschaft und 

Gewässerschutz  
 
 
 

✺ TOP 41 
 
 
Naturerweiterung speziell auf Spielplätzen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, mehr Blumen und Apfelbäume zu pflanzen, insbesondere 
auf Spielplätzen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag aufgrund der mangelnden Anzahl an Blumen und Bäumen 
(Apfelbäume) innerhalb Spielplätzen und der Innenstadt. Dies wäre wichtig damit unsere 
Stadt schöner wird als auch die Spielplätze angenehmer sind. Somit würden Spielplätze 
auch häufiger genutzt werden.  
 
Justin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

1 Ja / 10 Nein / 3 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion DFD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 
Klimaschutz, Landwirtschaft und 

Gewässerschutz  
 

✺ TOP 42 
 
 
Pflege der Gewässer 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass die Reinigung der Gewässer selbst und der direkten 
Umgebung weiter bzw. mehr unterstützt wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Die Pflege der Pflanzen im Wasser hilft zum Einen, eine Vielfalt an Pflanzen 
sicherzustellen, andererseits hilft es, ein klares und sauberes Wasser entstehen zu lassen. 
Auch wird Tieren vor Ort dadurch ein besserer Lebensraum gewährleistet. Eine zB. 
saubere Graft veranlasst mehr Bewohner dazu, mal in die Natur zu gehen und diese 
wertzuschätzen. Außerdem steht eine Säuberung und besondere Pflege der bereits 
vorhandenen Natur repräsentativ für ein allgemeines Interesse am Umweltschutz, was das 
Ziel der Stadt Delmenhorst, Vorreiter im Thema Umweltschutz zu werden, um Einiges 
vorantreibt. Außerdem wird ein guter und sauberer Lebensraum für die vor Ort lebenden 
Tiere von vielen Tierschützern und Tierliebhabern gern gesehen.  
 
Fabian  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

9 Ja / 1 Nein / 5 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  



Antrag 

  

Der Fraktion SUP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 
Klimaschutz, Landwirtschaft und 

Gewässerschutz  
 
 
 

✺ TOP 43 
 
 
Mehr Mülleimer in Delmenhorst 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass mehr Mülleimer in und außerhalb der Innenstadt 
aufgestellt werden. Zudem sollte es Personen geben, welche herumliegenden Müll 
entsorgen. Dafür könnte man eventuell den Tag Delmenhorst räumt auf verbessern.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 32 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Ich stelle diesen Antrag, da ich möchte, dass unsere Stadt schöner aussieht und nicht 
vermüllt ist. Da es immer Leute geben wird, die ihren Müll nicht ordnungsgemäß 
entsorgen, wäre es gut den Tag "Delmenhorst räumt auf" zu verbessern, sodass mehrere 
Leute daran teilnehmen. Mehr Mülleimer können dieses Problem eventuell auch beheben , 
da es dadurch mehr Möglichkeiten gibt, den Müll zu entsorgen .  
 
Kilian  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion QDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 
Klimaschutz, Landwirtschaft und 

Gewässerschutz  
 
 
 

✺ TOP 44 
 
 
Mehr Sicherheit für Fahrräder 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass die Sicherheit mit Kameras an Schulen vor Diebstahl 
verbessert wird und nicht mehr so viele Räder geklaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusatz: Es sollen zusätzliche Bügelständer zu besseren Sicherheit 
aufgestellt werden. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
In Delmenhorst werden täglich Räder geklaut und es gibt kaum Sicherheit. Deshalb wären 
Kameras oder Sicherheitspersonal ein Lösung  
 
Jan  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

9 Ja / 0 Nein / 6 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

32 Ja / 1 Nein / 10 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion DFD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 
Klimaschutz, Landwirtschaft und 

Gewässerschutz  
✺ TOP 45 
Bildung und Aufklärungskurse zum Umweltsschutz 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass im Rückblick auf die Umweltsituation 
Aufklährungskurse gegeben sollte, für jung und alt. Diese Kurse können in Schulen, 
Kindergärten, Altersheimen oder Jugendhäuser stattfinden. Der relevante Punkt an den 
Aufklährungskursen über den Umweltsschutz ist, das Verhalten der Gruppen zu 
beeinflußen. Wichtig ist, dass sie passend zu denn jeweiligen Gruppen gestaltet sind, 
sodass es Interesse weckt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Dieses Thema ist wichtig, da viele Menschen nicht konkret wissen, wie sie ihr Verhalten 
ändern können, oder wie es um die jeweiligen Probleme steht. Gerade bei der Umwelt 
wissen viele Menschen bescheid aber ändern ihr Verhalten nicht, da sie nicht wissen, was 
sie als einziger Bürger beeinflussen könnrn. Die Aufklärungskurse könnten eventuell die 
jeweilligen Verhaltensweisen ändern und dabei helfen, bessere Kenntnisse über die 
Umwelt zu erzielen, beispielweise wie die heutige Situation steht und welche 
Auswirkungen unser verschwenderisches Verhalten haben könnte.  
 
Alessandra  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

9 Ja / 3 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
 


